

CMIC ADVIERTE SOBRE EL IMPACTO DE LA ELIMINACIÓN DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS Y EL REZAGO EN INFRAESTRUCTURA

Integrantes del organismo resaltaron la urgencia de mantener los órganos autónomos y la necesidad de una mayor inversión en carreteras.



Karina Quintero 27 agosto, 2024

AA

19
SHARES

Enviar

Compartir

Compartir



Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la [Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción \(CMIC\)](#), expresó su **preocupación por la reciente aprobación en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados que pone en riesgo la autonomía de varios órganos** reguladores fundamentales en la supervisión de proyectos de infraestructura en México.

En ese sentido, afirmó que **las iniciativas que buscan la eliminación de órganos autónomos como la Cofece, IFT, INAI, CONEVAL, CNH, CRE y MEJOREDU podría afectar la independencia** y eficacia en toma de decisiones para la implementación de proyectos claves para el desarrollo del país.

“Es crucial que estos órganos continúen operando de manera autónoma para asegurar la transparencia y la correcta ejecución de los proyectos de infraestructura”, afirmó Méndez Jaled.

Destacó que **la autonomía** de estos organismos es fundamental para cumplir con los compromisos internacionales de México y fomentar la inversión extranjera.

En cuanto a la **infraestructura de carreteras y puentes**, Jaled hizo un llamado urgente a incrementar la inversión en el mantenimiento y mejora de la red vial del país, ya que explicó que solo uno de cada tres kilómetros de carretera se encuentra en buen estado.

Advirtió que se necesitarían entre 20 y 30 mil millones de pesos (mdp) anuales durante los próximos seis años **para superar la crisis actual**.

Adicionalmente, la autoridad de la CMIC aseveró aunque México cuenta con una amplia red de clínicas, hospitales y escuelas, **muchos de estos centros requieren urgentemente trabajos de rehabilitación** y mantenimiento.

En su propuesta, Méndez Jaled enfatizó la **importancia de incrementar significativamente los recursos** destinados a estas áreas, alineándose con las recomendaciones de organismos internacionales.

El presidente de la CMIC hizo además un **llamado a las autoridades para que consideren mecanismos de inversión público-privada** y la creación de fondos específicos que garanticen la continuidad y sostenibilidad de los proyectos de infraestructura social.

También destacó la necesidad de adoptar las **mejores prácticas internacionales** en la construcción de escuelas y hospitales, con una visión sostenible que promueva la innovación y el desarrollo de infraestructura resiliente.

Sobre el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador de **pausar la relación con las embajadas de Estados Unidos y Canadá**, Méndez Jaled mencionó que el tema de las embajadas y las decisiones que afectan a estas instituciones generan incertidumbre.

Expresó que es un asunto que, aunque se sale del alcance directo de la CMIC, podría tener implicaciones importantes en el futuro, especialmente con la apertura de temas como el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026.

Comenta y síguenos en X: [@karinaquintero/](#) [@GrupoT21](#)